

Ausschuss für Verwaltung, Wirtschaft und Gesundheit
des Schwarzwald-Baar-Kreises
Sitzung am 04.10.2022

Drucksache Nr. 119/2022 öffentlich

Vergabeermächtigung für den Landrat - Neuaufbau Citrix Umgebung

Anlagen: keine

Gäste: keine

Sachverhalt:

Das Landratsamt Schwarzwald-Baar-Kreis betreibt derzeit eine Citrix-Umgebung. Diese wird benötigt um den Mitarbeitenden einen sicheren Zugriff auf die Programme und Daten von unterschiedlichen Standorten und unterschiedlichen Endgeräten (Notebook, Terminal, iPhone, iPad usw.) zu ermöglichen.

Nach Bewertung der Umgebung im Rahmen eines Workshops mit Experten, soll nun eine neue Citrix Umgebung auf Basis heutiger Standards und unter Berücksichtigung der zukünftigen Anforderungen aufgebaut werden. Dabei soll die Nutzerfreundlichkeit (User-Experience) verbessert und die Administration durch Automation mit bereits vorhandenen IT-Werkzeugen, z. B. der Softwareverteilung, vereinfacht werden. Es handelt sich dabei um 600 Arbeitsplätze die über 20 Terminalserver auf die Programme und Daten (virtuellen Applikationen) zugreifen.

Mit der Erarbeitung des Konzeptes wurde Anfang 2022 begonnen. Bei der Erstellung der Ausschreibungsunterlagen wurde das Amt für Digitalisierung von der Firma Lösungenfinden.org aus Bedburg unterstützt.

Die aktuelle Schätzung der jährlichen Kosten liegt bei ca. 58.000 €, insgesamt wird von einer gesamten Laufzeit von 5 Jahren ausgegangen.
Für die notwendigen Dienstleistungen wird einmalig mit ca. 50.000 € kalkuliert.

Die gesamte Investitionssumme beläuft sich auf ca. 340.000 EUR (brutto, Lizenzkosten für 5 Jahre und einmalige Dienstleistungen).

Auf Grund dieser Summe ist es notwendig eine EU-Ausschreibung durchzuführen. Die Ausschreibung wird voraussichtlich Ende Oktober veröffentlicht werden. Durch die Fristen, die bei einer EU-Ausschreibung zwingend eingehalten werden müssen, kann der Auftrag frühesten Ende Dezember (ohne Gremium, ansonsten erst im März 2023 - mit Gremium) vergeben werden.

Auf Grund der einzuhaltenden Fristen liegen die Ergebnisse nicht rechtzeitig bis zur nächsten Ausschusssitzung am 5. Dezember vor.

Ab Ende Juni 2023 muss die neue Citrix-Umgebung installiert, getestet und betriebsbereit sein, da die bisherigen Lizenzen auslaufen. Mit dem Aufbau der neuen Umgebung muss rechtzeitig, Anfang 2023, begonnen werden.

Die Mittel für die Citrix Lizenzen sind im aktuellen Haushalt vorhanden. Für die Folgejahre müssen die Mittel bei der Haushaltsplanung berücksichtigt werden.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Verwaltung, Wirtschaft und Gesundheit beschließt, den Landrat zu ermächtigen den Auftrag für die Citrix-Lizenzen an den wirtschaftlichsten Bieter zu vergeben.